

Competencia china pone en jaque a la industria del calzado (El Financiero 25/10/10)

Competencia china pone en jaque a la industria del calzado (El Financiero 25/10/10) Héctor A. Chávez Maya Lunes, 25 de octubre de 2010 Preocupa a productores la eliminación de medidas de transición en 2011. La eliminación de las medidas de transición a productos provenientes de China, en diciembre de 2011, provocaría que la producción de calzado en México se contrajera y se ubicara en niveles similares a los presentados durante la crisis de 1994, año de la apertura del mercado nacional. En el marco del Octavo Congreso Internacional de Calzado, Armando Martín Dueñas, presidente de la Cámara de la Industria del Calzado de Guanajuato, añadió: Durante el tercer año de esta eliminación la producción de calzado mexicano se ubicaría en alrededor de 175 millones de pares por año, una contracción de prácticamente una tercera parte de la producción y un retroceso de más de una década. Asimismo, la pérdida de empleos sería inevitable en los primeros cuatro años. El impacto representaría la eliminación del ingreso de más de cien mil familias con varias generaciones de tradición zapatera. De manera más alarmante se observaría un incremento en los índices de inseguridad, a raíz de la pérdida de plazas laborales, principalmente en las regiones altamente dependientes del sector. Por otra parte, nuestras importaciones del ramo se triplicarían en los primeros tres años a partir de la eliminación de las medidas, con lo cual la participación del producto importado en el consumo interno sería de 52 por ciento. También sería inevitable el cierre de empresas. Se prevé que al cuarto año a partir de la eliminación de las medidas de transición, 62 por ciento de las 11 mil 538 unidades económicas entre proveedoras de insumos, fabricación de calzado y servicios relacionados, habrán cerrado sus operaciones, en su mayoría micro y pequeñas firmas. "Se espera que el impacto sea exponencial cuando el cierre de empresas de calzado empiece a repercutir en las compañías proveedoras y de servicios relacionados con el sector." Desafíos De ahí que entre los principales retos para el sector está el alto costo país derivado de la ausencia de reformas estructurales, entre éstas la laboral, fiscal, financiera, energética y de fomento a la exportación. Asimismo los cambios en la competitividad internacional, con claras desventajas comparativas en materia de costos de producción más bajos y productos con alta incorporación de tecnología y diseño, así como el limitado acceso al crédito y altas tasas de interés. Martín Dueñas reconoció que en el país aún existe una industria del zapato con débil experiencia exportadora, baja inversión en ciencia y tecnología vinculada al aparato productivo, escaso desarrollo de patentes y proyectos de innovación para la incorporación de mayor valor agregado. Consciente de ello, dijo que para mejorar la competitividad del sector y lograr la consolidación empresarial es necesario establecer mecanismos de innovación y moda, así como el reordenamiento de sus mercados. Consideró necesario que el gobierno federal emprenda acciones para mantener miles de empleos y esta actividad productiva. A cambio, la industria del calzado en el país se compromete a generar y conservar empleos de calidad, con un mayor grado de especialización, a través de los programas de Certificación de Mandos Medios, el de Semilleros y el de Seguridad en el Trabajo, para mejorar la calidad de vida de los trabajadores del sector. También se trabajaría en la implantación de prácticas internacionales al interior de las empresas que les permitan responder eficientemente a las necesidades del mercado y a invertir en investigación y desarrollo.